

1. Record Nr.	UNINA990006231070403321
Autore	Carucci, Carlo
Titolo	La provincia di Salerno dai tempi piu' remoti al tramonto della fortuna Normanna : economia e vita sociale / Carlo Carucci
Pubbl/distr/stampa	Salerno : Ed. Coop. "Il Tipografo Salernitano, 1922
Descrizione fisica	525 p. ; 24 cm
Disciplina	340.5
Locazione	FGBC
Collocazione	V D 5
Lingua di pubblicazione	Non definito
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
2. Record Nr.	UNINA9910294542003321
Autore	Guédon Stéphanie
Titolo	La frontière romaine de l'Africa sous le Haut-Empire / / Stéphanie Guédon
Pubbl/distr/stampa	Madrid, : Casa de Velázquez, 2018 Madrid : , : Casa de Velázquez, , 2018
ISBN	84-9096-205-7
Descrizione fisica	1 online resource (390 pages)
Altri autori (Persone)	MattinglyDavid
Soggetti	Classics History & Archaeology Afrique romaine frontière Haut-Empire désert armée Garamantes Nasamons IIIe légion Auguste África romana frontera Alto Imperio

desierto	
armada	
Nasamones	
Legio III Augusta	
<b>Lingua di pubblicazione</b>	Francese
<b>Formato</b>	Materiale a stampa
<b>Livello bibliografico</b>	Monografia
<b>Sommario/riassunto</b>	<p>Qu'est-ce qu'une frontière romaine, comment se construit-elle ? Quelles limites le pouvoir romain conçoit-il à l'étendue territoriale de sa puissance et de ses provinces ? Telles sont les questions que pose cet ouvrage à travers l'étude de l'une des frontières les plus étendues, et encore mal connue, de l'Empire romain. Il s'agit de la frontière d'Afrique proconsulaire, qui constitue la plus longue des limites provinciales au sud de la Méditerranée. Ce livre étudie sa phase déterminante, et encore discutée, de genèse entre la fin de la République romaine et l'étape ultime d'expansion de l'occupation militaire dans le Sud de l'Africa sous les Sévères. Cette synthèse montre, à la suite d'autres études régionales, que la frontière romaine revêtait des implications politiques et territoriales à l'échelle de la province et qu'elle ne fut pas conçue en fonction d'une politique stratégique à l'échelle de l'Empire, qui ne faisait d'ailleurs pas partie des desseins de Rome pour établir localement ses frontières. Ce livre invite également à réviser l'idée encore souvent véhiculée que la frontière romaine s'est construite en Afrique par rapport, voire contre une présence nomade régulièrement surestimée, conduisant à faire de la frontière une ligne tracée ou un espace défini par la présence militaire, dans un objectif de contrôle, entre le territoire romain et les tribus voisines réputées hostiles. La notion de frontière dans le contexte de l'Afrique romaine fut effectivement fortement influencée par la fonction militaire attribuée à un grand nombre de vestiges découverts dans le sud du territoire provincial. Les motifs justifiant la présence de l'armée romaine dans la région demeurent toutefois débattus. La question tout à fait centrale qui se pose est alors celle du nomadisme, puisque c'est autour de l'existence présumée de pratiques nomades ou semi-nomades que sont traditionnellement perçues les relations entre Rome et les populations locales africaines dans le Sud de...</p>